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Rata Femández: 
Luego de tanto 
crear, asegura 
que sus pintu
ras y él son ya 
una misma enti
dad. 

Confes1 es de 
CARMEN JUNCOS 
Pa raLaRepública 

nas horas de conver
sación con el artista 
Rafa Femández en 
su propia casa, un 
mundo de arte por 

donde se mire, no pueden sinteti
zarse en pocas lineas. Pero co
mencemos. 

Una litografia (original múlti
ple) que él considera un trabajo 
testimonial, pero en la que pode
mos admirar el 

obra p1ctonca de Rafa Femández. 
La litografia, titulada "El 

Centenario", es una alegoría del 
Teatro, con elementos que re
crean su ambiente, que remiten a 
ese templo de cultura y también 
hay una sugerencia a la música, 
donde levitan o reposan las muje
res, siempre presentes en la obra 
de Femández. 

UN PEQUEÑO VERSAUES 

Otra de las activida

indiscutible sello 
Rafa Femández, 
fue creada por el 
pintor a solicitud 
del Teatro Nacio
nal, como parte 
de las celebracio
nes de su centena
r io. 

Así, al poner
las a la venta, el 
Teatro dará posi
bilidad a 100 per
sonas de adquirir 
la histórica obra, 
que a su vez es 
parte de un boce
to sobre el cual el 

•!• En sorprenden
tes declaraciones, 
Rafa Fernández 
nos revela que ya 
es un artista y ha
bla de la cultura, 
de su admiración 
por el Teatro Na
cional y por su di
rectora, Graciela 
Moreno 

des del Teatro Na
cional en su cente
nario es la exposi
ción de 15 obras de 
Rafa Fernández, 
que se inaugura es
ta noche en la Gale
ría Enrique Echan
di, y la presenta
ción nuevamente 
de su espectáculo 
de danza "Sortile
gio", dentro de po
cos días en nuestro 
máximo coliseo. 
Justamente por eso, 
aclara Fernández, 
las bailarinas, vesti
das como persona-artista comienza ahora a trabajar 

para la creación de un Telón de 
Boca, que también pintará para 
el Teatro. 

Femández, con 10 años ya de 
expresarse también con esta téc
nica, realizó la creación en un ta
ller en España, donde acostum
bra hacer estos trabajos y consi
dera a esta su más interesante li
tografia, precisamente por el lo
gro alcanzado con esta técnica, 
más allá de su belleza: son 11 
planchas (11 tintas) las que dan 
vida a la creación, acorde con la 
importancia del color en toda la 

jes míos, estarán dentro de la ex
posición y el día del espectáculo 
habrá cuadros de mi autoría en el 
foyer del Teatro. 

Quisimos preguntar al artis
ta, en esta entrevista exclusiva 
que brindó para Galería, qué 
piensa del Teatro Nacional y de 
su directora por tantos años, Gra
ciela Moreno, talentosa energía 
que sostiene y guía a la vital ins
titución. 

"El Teatro es un pequeño 
Versalles que se mueve como si 
estuviera situado en un país desa-

rrollaao dJ.ce Femandez Es 
el único centro verdaderamente 
importante en cuanto a la evolu
ción cultural del país, tanto y más 
que cualquier Ministerio de Cul
tura. Le ha dado al pueblo la 
oportunidad de relacionarse con 
el talento, las grandes obras y las 
manifestaciones que cultivan y 
sensibilizan a una sociedad como 

"El Teatro Nacio-
nal es el único 

centro venlade
ramente impor
tante en cuanto 

a la evolución 
cultural del 

país". 

esta, tan leJana ai oesarrouo ac
tual de las grandes culturas, de 
todo lo que es o se relaciona con 
el concepto global del arte. 

En cuanto a Graciela More
no, ha tenido la firmeza y ejecuti
vidad necesarias para que todo 
marche por el buen camino. Su 
labor ha sido para enriqueci
miento del país, le guste o no a 

ciertas personas. Abrió el Teatro 
Nacional a todos. Conozco mucha 
gente de zonas como Hatillo, Tres 
Ríos, Guadalupe o Ipís que ahora 
van al Teatro que en otra época 
fue elitista. Ni siquiera los políti
cos tienen la dimensión de lo que 
es. Creo que las instituciones fun
cionan por el talento de las perso
nas que las dirigen". 

SILENCIOSO HA11.AZGO 

El tiempo ha corrido sin dar
nos cuenta y llega a su fin el en
cuentro con el artista. Sus mági
cas mujeres nos observan, cada 
una desde la inmensidad de su 
propio mundo. No podemos des
pedirnos sin una última pregun
ta, sin sospechar la magnitud de 
la respuesta: ¿Qué está pasando 
en estos días? ¿En qué está traba
jando? "Sí, creo que algo me está 
pasando -exclama con firmeza 
mientras una sonrisa ilumina su 
rostro-, hay un cambio, se me 
han abierto muchas puertas y ... 
me estoy haciendo artista. Ser ar
tista -explica- es todo un proce
so vivencia! muy dificil, porque 
la sensibilidad es una cosa y la 
identidad artística es otra. Cuan
do alguien como yo vive sometido 
a una actividad creativa durante 
tantos años, la sensibilidad se afi
na de tal manera y el mundo in
terior se va transformando tanto 
que ya no se sabe si uno está den
tro de su pintura, o si ella está 
dentro de uno. La identidad llega 
a ser absoluta, plena, entre la pin
tura y yo". Así, con estas sinceras 
palabras que le salen de profun
dos rincones emocionales, nos 
despedimos del pintor que acaba 
de descubrir que ya alcanzó la ca
tegoría de artista. 


